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本报讯 （通讯员 张志华杨徐晓侠）4月 16日，

第七届长江三角洲地区韩国语教育国际学术会议在
我校小和山校区隆重召开。本次会议由我校主办。韩
国驻沪总领事馆教育领事李善雨、韩国文化院院长兼
文化领事金镇坤、副校长曹仁清出席了大会。来自韩
国首尔大学、日本京都产业大学、复旦大学等国内外

30余所高校的 120余位韩国语教育领域的专家学者
参加了本次会议。

开幕式上，曹仁清向远道而来的朋友 们表 示 热烈
欢迎，并就我校发 展历程、办学特 色、专业设置等情 况
作了介绍。他说，语言不仅是日常沟通交流工具，更是

架起两国人民友谊的桥 梁。本次研讨会为中韩两国专

家学者就当 前国内外韩国语教育现状、韩国语教学方
法、韩国语语言 研 究等提 供了交 流 平 台，对 增 进学者
之 间的互 信 交流，推 动高校韩国语系 之 间的相 互 合
作，促进中韩两国友谊的互惠发 展发挥了重要 作用。
学校希望能 搭建高质量的平台，使韩国语教育成果 有

效地为中韩人文交流服 务。

韩国国语国文学会代表 理事尹 汝卓教授，中国韩
国（朝鲜）语教育研 究学会会长金永寿教授，浙江大学
韩国研究所长、浙江省中韩经济文化交 流研 究会常 务
副会长金健人教授等分别为大会致辞。

会议历时一天，内容包括主题发 表和示范课观
摩、分组讨论。与会专家学者观摩了我校韩国语教学
示范公开课，并在课后的分组讨论环节，就 发音、语法
教学法研 究，文学、文化理论及教学法 研究，翻译、汉
字词、写作教学法研 究等三个方面进行了深入的探讨
和交流。

韩国语教学研讨会是韩国语教育界的一次盛会，

2010年由复旦大学首次推出，至今已经成功举办了
六届，目的是活跃长江三角洲地区韩国语教育、推 进
兄弟院校韩国语专业间的交流合作。
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4 月 21日，学校成立了全省首个跨境电子商务
创业学院，这是学校“品牌化、国际化、集群化”战略
的又一大丰收。创业学院有什么特色呢？在校学生能
享受到相关的“创业普及教育”，有创业意向的学生
可以得到校内导师的“重点教育”，有创业目标的学
生可享受校外理事的“精英教育”，而正在创业实践
的学生可以享受校企合作的“实践教育”。

校内导师：深思熟虑 保驾护航

在“大众创新”和“万众创业”的时代s景下，学校积极U应中央
对大学生创新创业的重视与支持，紧抓时代机遇，成立了跨境电子

商务创业学院，给学生更多优质创业培训的机会，也更好地促 进学

校发 展。

创业学院的成立是深思熟虑的结果。谈及成立创业学院的8衷时，
科技学院院长、创业学院常务副院长梅雪峰老师告诉我们，跨境电子商
务创业学院的成立并不是心血来2，而是学校,虑各方面:素的成果。

“外语是我校学生自主创业的最大特 色和优势，此外，我校还开设了国
际商务、计算机等专业。一个跨境电商平台的成功运营，既离不开语言

的支持，也离不开平台的专业技术。”在梅院长的眼中，创业学院是在中

央和省教育厅都鼓励高校成立创业学院的大s景下，综合,虑我校的

专业优势的产物。为了满足所有学生的需求，创业学院特开设了四类招
生模式：针对大三学生的“3+1”模式、专升本的“2+2”模式、本科四年
制，还有面向全校师生的选课修模块。创业学院的成立能够全面协调、
发挥我校学生的专业特长，也为我校有自主创业意向的学生提 供一个
更好的孵化环境。

优秀师资和优惠政策为创业学院的保驾护航。创业学院的成功运
行，需要政策的支持、优秀的生源，当然也离不开相应的师资。“目前，我
们已有 10 多位老师成功从阿里巴巴培训回来，将来也会有 更多的老
师参与培训。”梅院长对创业学院的师资信心满满。“未来，来创业学院
授课的老师，既有合作企业专业对口的老师，也有创业成功者。”在与老

师们的交谈中，我们了B到，创业学院将会为我校学生提供极大的便
利。#了一线导师的专业指导，对口的专业知识外，创业学院的学生将

W有更多的实战平台。在小和山，学校正在积极争取出一条G的空间作
为“创业一条G”，学生可以选择入住。“我们合作的公司，会优先,虑我
校的学生就业。这在当下就业压力大的形势下，)疑是个好消息。”梅院
长开心地说到。

多方支持将成 就创业学院的展翅高飞。境电子商务创业学院才
新成立，在未来还有很长的一段路要走。但在将来的规划上，梅院长

告诉我们，)论是师资的完善，还是学生各方面素质的提高，他都满

怀信心。创业学院秉持以电子商务的专业建 设 为s景，充分发 挥语
言 特 色优势。在全校师生和校外理事们的共同努力下，创业学院也
将会蒸蒸日上，越办越好。而在谈到大学生创业这个话题时，学生处
余辉老师极大地肯定了当下的社会环境，但他 并 不鼓励大学生盲目
地创业:“现在大学生创业W有许多优惠政策，技术类、创新性的创

新创业在当下很有优势，但是没有想法盲目地跟1，却也只会;;

消耗时间。大学生是创新创业的主力军，鼓励部分创业意愿强烈的
学生创业，创业学院将为 他 们 提 供一个良好的创业条件，但我并 不
鼓励人 人创业。”

校外理事：凝智聚力 同谋发展

在创业学院筹办过程中，学校主动加强与校外企业的沟通，积极探
索服务学生创业、服务学校发 展的新途径，凝聚各方社会力量，为创业

学子提供全面系统的服务。创业学院校外理事热心当好创业的引路人，

充分发挥经验X富的优势，积极为创业学子提供技术、资金、创业实习
场地、经营经验等方面的服务和帮助。

李宁（阿里巴巴速卖通大学校长）：浙外的语言优势3好满足了企
业对外语的需求。

在师资培训上，我校学子已享受到了 12—15 人次的免费培训，可

免费,取原价 280/次的阿里巴巴跨境电子商务专员的证书，并l，优

等生还有机会在入职阿里巴巴。这'优惠政策，都体现了李宁校长对我

校创业学子的信心和支持。他指出，浙外的语言优势3好满足了企业对
外语的需求。“光是速卖通旗下就有 170语言，语言人才是 当下外贸
型企业极其缺乏的。”李校长如是说，“有语言特长对自己创业是得天独
厚的优势，会得到更大的客源。”他Q诚地希望，有机会与我校创业学院

的学生进行一次面对面的交流。

陈春梅（浙江中国小商品城集团党委副书记）：创业，往往是在实践
中取得进步的。

创业，往往是在实践中取得进步的。而对于创业学子来说，需要增
强创业意识，提升创业能力，准e把握自身的专业特长、兴趣和地域产
业发展的特色，选准创业项目。陈春梅书记说到：“公司已与浙江外国语
学院等多所高校u成了协议，为浙外等创业学子提 供良好的实践平
台。”另外，她的公司为支持大学生创业，举办了多场大学生就业、创业

人才服务对接会，并愿意为创业学子提供实训机会。
张甬江（恒励置业集团董事长）：大学生创业需要把自己的兴趣融

入到创业。
张甬江董事长与浙外有着不B之情。“我的企业本部设在黄龙体育

中心，离浙外很近，可以给有创业想法的学生提供创业条件和投资机

会。”张董事长回顾自己与浙外的缘分，不禁感慨万千。20 世纪 80年
代，就是在浙外门口，他W有了人生中第一份工作，而这一段“情缘”&

他走向了成功。他认为，大学生创业需要把自己的兴趣融入到创业。浙

外学生专业素质好，有闯劲。
武长虹（中国杭州跨境电子商务综合试验区外联宣传部部长）：大

学生一定要了B社会，顺势而为。
参与大学生创业已有 12年之久的武长虹部长，邀请了亚马z等

公司的负责人来到我校，为我校学生牵线搭 桥，希 望双方 能 建立一个

良好的合 作关系。武部长认为语言类院校可依@自身的优势和特点，
在语言 服 务和媒体平 台上寻找机会，如发展 代运商培训机构等。他还

表 示，大学生创业可在网店和服务商两 方面下工夫，“目前我们 不 是

没有市场，而是没有 发 现市场；不 是没有价值，而是没有 能力挖掘价

值。我们大学生一定要了B社会，顺势而为，不 能只呆在象牙塔内。”

武部长告诉记者。

创业学子：跃跃欲试 坚持不懈

创业学院成立啦！已创业的学长学姐笑了，认Q地收集资料、查漏
补缺，带着问题和指导老师热切交谈；想创业的学弟学妹笑了，争分夺

秒地完善创意、跃跃欲试……越来越多的浙外学子积极投身于创业热
2中，并在成为创业弄2儿的道路上奋勇前行。

“创业学院听起来就高大上！不Z是不是做跨境电商，它的存在，本
身就是对我们大学生创业的一0)形的支持和鼓励。”2013 级翻译专
业的陈婷婷说。她是“大学狗”APP的创业团队成员，抱着学习创业先
驱的奋斗经验，提高自己的水平，特地来到创业学院的成立现场。@她

介绍，“大学狗”APP主要 是为一'做微商、淘宝和有某'特殊技能的
大学生提供的平台，可以&同校[附近学校的大学生能够方便的工 作、

交友。尽Z自己的创业项目与跨境电商没有直接的联系，可在她看来，

学校这0对大学生创业的支持，会&更多的同学投入到创业热2中，而
与这'有想法的小伙伴们交 流，本就是十分有趣的思想碰撞，必定会产
生许多奇妙的化学反应。“大学狗”创立两年多以来，曾经历黑暗的迷茫
期，从前期的概念规划、软件制作，到争取在5卓和 ios上线，再到最后
的软件推广、寻找入驻商家，每一件事情都是他 们自己摸索，跌跌撞撞

克服的。陈婷婷感慨道：“如果能早点成立创业学院，我们的创业想法一
定会清晰许多！”如今，APP 成功上线，并覆盖了浙江省内一百多所学
校。谈起接下来会遇到的平台推广和Z理问题，陈婷婷说：“这次我们一
定会抓住机会，多和指导老师交流，这>就算是参加创业杯这>的大型
赛事我们都不怕了！”

作为一只资深“程\猿”，2013 级计算机专业的冯嘉楠和几名同学
一起凭借着“飓1猎才计划”这一项目，一举获得了校第八届电子商务

大赛的一等奖。他们准备将其做成一个特殊的招聘平台：企业与求职者
都)需自己关注海量的招聘信息，双方只需选好求职[招聘的具体条
件，由平台自行匹配，求职者满意后将求职信息发送至企业，再由企业
对其进行挑选。虽然这个项目与自己的所学专业相关，但,虑到这个项
目需要的极高的技术支持，冯嘉楠不得不将自己的创业想法暂时搁置

一段时间，但他没L着，而是抓紧时间学习专业知识，争取早日,出软

件设计师证和网络工程师证。同时，他也积极参与创业活动，积累经验。

在和曲春旭学长———“微果汇”项目创4人合 作参加创业大赛时，他接

m到了更出色的创业团队，看到更残酷的竞争环境，由此更&他决心打
好基础，等待机会成熟的那一刻。虽然不能立即实践自己的创业想法，

但他向记者表示，学校这一系列支持大学生创业的举措，会帮助他 们加

快实践创业的步伐。
（本报记者：蔡宙肖傅秋豪 林含恣杨阳 摄影：张佩丽厉蔚伦）

创业，我有话说

大学生创业已成为社会关心的热门话题。每个人性格不同，工作兴
趣也就不同，自主创业可以做7合自己性格、7合自己兴趣的事情，并

寻找出一条成功的道路，实现自己的梦想。以下是本报记者关于创业采

访的摘录。

看过《中国合伙人》，我认为一个成功的创业者，应该具备眼光、胸
怀和实力。 2012 级英语 1 班 周沁

大学生想要创业，须考虑如何能低成本创业。首先要有心理准备，
要有吃苦和百折不挠的精神，要有良好的规划和人生设计。

2012 级日语 1 班王硕硕

学好专业有助于创业。创业者必须具备一些特定能力，如捕捉机会
的能力、领导及合作能力、整合资源能力等。

2012 级法语 1 班 何铸宸

拥有良好的心态，尤其是对创业风险具有清醒的认识，并充分拥有

应对风险的心理准备，是创业成功的必要条件。
2012 级国际经济与贸易 2 班 吴颖

国家支持全民创业，而且出台了为创业大学生的优惠政策，这种
“天时，地理，人和”的环境更让我们大学生义不容辞地投入创业。

2013 级汉语言文学 1 班 方淑媛

我们大学生有着年轻的血液、蓬勃的朝气，以及“初生牛犊不怕虎”
的精神，而这些都是一个创业者应该具备的素质。

2013 级教育学 2 班金瑾!

创业时，要虚心听取他人的意见。毕业后想自主创业，现在得好好

学习。 2013 级计算机科学与技术 1 班 石金强

想开美术培训班，把自己的爱好和专业相结合。但想想创业还是有
难度的，先兼职积累经验吧。 2014 级美术 1 班 骆晨晔
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我校创业学子接受浙江教育科技频道记者采访

我校学生创业团队在讨论 APP 开发事项

我们来啦！




